令和3年度 第11回美郷町教育委員会議事録

日 時 令和4年2月8日(火) 13時30分~15時00分 場 所 役場本庁舎3F 会議室

〈出席者〉 阿川教育長、難波委員、大草委員、兒島委員、梅原委員 岩谷教育課長補佐、吾郷課長補佐、和田主任、滝野主任主事

〈議 題〉 1 令和3年度末教職員定期人事異動の内申の承認について

【承認】

2 区域外就学の承認について 【承認】

3 準要保護児童生徒の認定について 【認定】

吾郷補佐

それでは、ご案内の時間より少し早いですが、第 11 回美郷町教育委員会を始めさせていただきます。漆谷課長が、研修中ということで、本日私が代理として進行させていただきます。よろしくお願いします。では、教育長さんからごあいさつをお願いいたします。

教育長

皆さんこんにちは。ちょうど今、知事さんの定例記者会見の方からというところで、皆さんお読みいただいたと思いますけど、そういうようにまだまだコロナの方、収まりきりません。子供たちはみんな元気です。職員もですね。何よりでございます。以上でございます。

それでは、本日会議録署名委員さんは兒島委員さんと梅原委員 さんでお願いいたします。会期は今日1日でよろしいですか。第 10回会議録は次回にお願いいたします。

私の方の報告ですが、邑智中学校が土曜日に全日本アンサンブルコンクール中国大会が周南市でございまして、出場いたしました。

コロナ感染対策ということで、ちょうど 1 時間しか向こうには いなかったようですけども、審査の結果、銀賞をいただきました。 金賞をねらっていたようですけども、残念でございました。 島根県からは、7校出場予定でしたけども、コロナウィルスの影響ということで、2校だけ邑智中と松江4中が会場へ行き、松江4中は金賞でしたけど、合唱で有名な斐川西中は銅賞でしたので、県内でうちも一流の仲間入りをしたと思います。大変皆満足して帰って参りました。PCR検査の方も陰性で、学校の方で授業を受けております。

2番目ですけども新型コロナウイルス感染について、島根県も まん延防止の適用を受けておりますけれども、改めて新聞などを 見ますと、文科省でも合唱や体育とか規制をしています。本町でも 昔から気をつけてやっているところではあるんですが、厳しい学 校運営になっております。気を付けて行かないといけないと思っ ております。

反面運動不足、部活動を本町は昨日からスタートするようにしておりますが、20日まで部活動も禁止という。体育も、今ちょうど、何かバスケットとか激しい汗をかくスポーツはやらないっていうような方向で、非常に心配です。乗り越えないといけないところでしょうね。

知事のメッセージが今日午後記者会見で出されると思いますが、 各市町、邑智郡は同意というところで出しています。できることで きないことがありますけれども、夏休み短縮っていう方向性は、多 分一致してやらなくちゃいけないかなと思っております。

それから 4 番目、教職員の服務規律。大田小学校の馬乗りになったって体罰の件ですけども、ご覧いただいたように出ました。これで各校研修をまた深めるようにとありますので、体罰とは何かっていうところを再度確認していかなければいけないと思っています。

それから 5 番目、教職員不足についてとにかく教員がいない。 教員の配置はほぼできましたけど、今度は講師さんがいない。講師 さんがいなくて苦労しています。非常勤講師さんは常勤として務 めてくれとか、それから美郷町の学習支援員さん、全員免許持って おられるんですけど、そういう方にも、講師として、登録して欲し いと。それから、免許はあるんだけども、全く関わってない方にも 講師で声かけをするっていうところで、非常に緊急事態でござい ます。

それから次の管内の人事につきましてそこにございます管内の 管理職の異動。小学校ですけども再任用、校長が6名、教頭が2 名。昇任という方もそこそこの人数で、そう大きな変化はございま せん。再任用というところ、これが最近の特徴でございますね。

それから、行政に出ている指導主事とか社会教育主事とか、いろいろ、出ている方を現場に戻すという。13人戻すというんですから、各市町の指導主事で教頭資格を持っている者がとりあえず出るというような事態も起こっております。

それから中学校の教諭が小学校免許持っていれば小学校の教頭 で出ると。経験したことのないような時代になっております。

最後に2枚目人事異動の日程についてはそこの図で例年と大体 日にちは変わりません。3月1日の転居等内示。転居等内示ですか ら例えば、指導主事から、現場の教頭になるような人もここに入っ てくるんですよ。

思いもよらない異動、それから希望がかなわなかった人とかですね、転居等内示っていうところには、転居だけではなくて、小学校かと思ったら中学校へ回されるとかですね、そういうちょっと複雑な異動があるのが3月1日で、その他のところは3月15日になっております。

以上で私の諸報告を終わらせていただきますが、今日は議事が 3件ございます。議事に移りたいと思います。令和3年度末教職員 の内申承認。

これは、タブレットをご覧ください。これがより具体的なものでございます。(以下、資料に沿って人事異動の内容を説明)

内申と内申以外のところのお話もしましたけど、要はそのデータについて了解をいただければ、明日、印鑑を押して、事務所に直接持って参ります。よろしゅうございますでしょうか(委員全員了承)。ありがとうございました。

そうしますと、議案の2番目。区域外就学について。

和田主任

区域外就学の担当しております和田です。先日に続いて失礼します。区域外就学ですが、1件、出ております。対象の児童はAさんです。大和小学校6年生です。本来であれば大和中学校が指定学校ですが、この度は、邑南町立瑞穂中学校へ行きたいということで、邑南町教育委員会から協議の申し入れがありました。今回は陸上です。小学校の頃から、陸上クラブで習っておられたようです。中学に入っても部活として続けていきたいというのが、ご本人の強い希望ということを伺っております。兄妹さんも行っておられるし、ご本人も希望しているということです。

大草委員 これは、反対できませんね。

難波委員 通学についても。家庭で行うということですね。

和田主任はい。

(ここで大和中への進学者数の話題となる)

吾郷補佐 大和中は、保護者説明会には4世帯しかいませんでした。

兒島委員 4人ですか。

吾郷補佐

部活動ということで、それなりの成績があるのか。指導する先生 もいないとかあるんですけど。前回の通りで良いかという所です けど。

難波委員 先のこと言ってもしょうがないのですけども、途中で挫折でも ないけど、うまくいかなくってやっぱり大和中へと。そういうこと があってもおかしくない話です。

兒島委員 何か過去にないですか。大田一中へ行ったけど、ついて行けずに やめて、ただ、こっちにある部活にははいっちゃダメという事で違 う部活動に入ったというような。

難波委員 大和中でも不足はないと思うんですけど。

大草委員 部活とかよりも、一番は学習だと思うんです。

大草委員 学力の方はそんなに上げないでしょう。おかしい。

教育長 おっしゃられるように、小学校6年なんて夢を描くと思うんで、 それはそれでいいんだけど、中学校はやはりそこまではね。夢破れ たときに、行き場がなくなっちゃうっていうか。

難波委員 すべてがそうなると思いませんが、やっぱりスポーツである以上ケガというのがつきものなので。

大草委員 ほとんど理由が部活よね。

教育長 いろんな学校将来像を考えなくちゃいけないと思いますけど、 いろんな方法もあると思います。部活だけ一緒にやるとか、できれ ばいいけど移動時間とかの問題がね。何かいい方法ないかと思い ますけども。・・・よろしいですか

全員 はい。

教育長 ありがとうございます。ご承認をいただいたという事で、次、3 号議案、準要保護児童生徒の認定について。

滝野主任主事 それでは説明させていただきます。申請者は B さんで、対象児童は●●小学校の C さんです。児童扶養手当の受給を受けているという理由で申請されています。世帯状況ですが、(個人情報につき記載省略)

難波委員 今まで話題に上がらなかった。なぜ、今まで大丈夫だったのか。 1年生から対象になります。

吾郷課長補佐 なぜこんなに時間がたっていたのかなとは思います。あまりに も差が出ているので。

兒島委員 家庭の事情がわからないのですが、ひとり親家庭なんですけど、 これはもう長いんですか。

(個人情報につき記載省略)

滝野主任主事 なぜ今申請されたのかというのを学校に聞いてみたんですが、 わからなかったです。

難波委員 本人が知らなかったとかというのであれば、また問題かと。

見島委員 そうですね。児童扶養手当も、いつから受けられるかは所得で判断されるので。対象にならなかったとか、あるかもしれないですけど。

(個人情報につき記載省略)

吾郷補佐 制度の告知等はこちらもやるんですけど、学校からも例えば学 費関係が未納であるとかそういう話があれば、わかるんですけど。

教育長 では承認ということで、ありがとうございました。では、以上議 事の方は終わりですがその他何か。

吾郷補佐主要行事を。

教育長 今回特に大きな変化は、ございませんが、明日、延びていたバリ 給食を提供いたします。明日はですね新聞記者、NHKも来ると言

うことで。夕方放送だね。

吾郷補佐はい。

教育長

それと給食関係でバイキング給食っていうのがございまして これもやる。調理師さんが本当に頑張って、ぜひ作り続けてほしい。 先ほど言いました小学校の卒業式入学式の方、ご出席いただきたい と思いますので、予定をあけておいてください。

離任式等は今年もできないかなということで。あとは、特にありません?なければ、少し早いですけど、第11回委員会を終ります。 次回は3月25日にお願いいたします。